

SESION REMOTA EXTRAORDINARIA N° 225 CONCEJO MUNICIPAL
PLATAFORMA CISCO WEBEX MEETINGS

En Buin, a fecha 13 de Noviembre de 2020, siendo las 09:30 horas, en el nombre de Dios, la Patria y la Comuna de Buin, se da inicio a la Sesión Extraordinaria N°225 del Concejo Municipal, presidida por don **MIGUEL ARAYA LOBOS** Alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro de Fe Gerónimo Martini Gormaz, Secretario Municipal.

En tabla. I.- APROBACIÓN Y OBSERVACIONES A ACTAS: No hay

II.- CUENTA ALCALDE:

III.- TABLA ORDINARIA: 1.- Acuerdo para aprobar el Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal (PADEM) 2021

Alcalde Miguel Araya: buenos días a todos, saludar a todos los presentes, está el señor Secretario Municipal don Gerónimo Martini, Ana María González Matus, don Claudio Salinas, Concejal Manuel Sánchez, Concejal Marcelo Álvarez, Concejal Moisés Ávila, don Cristian Valdebenito, la señora Gabriela Arévalo, Concejal don Hernán Henríquez Parrao, don José Argomedo, Juan Camilo dice ahí, Consuelo, María Eugenia de Educación, Nicolás Romo y Patricia Canales, saludarlos a todos, muy buenos días a todos, en nombre de Dios, la Patria y la comunidad de Buin, damos inicio a la Sesión N°225 Extraordinaria del Concejo Municipal de Buin, a efectuarse hoy viernes 13 de noviembre, siendo las 09: 57 minutos a través de la Plataforma Cisco Webex, en forma remota.

En Tabla

Aprobación y observación a Actas, que hoy día no tenemos por ser extraordinario.

Cuenta Alcalde, solo comentarles que contamos con las cifras del Covid bastante bajas, es una señal para que también los vecinos no se relajen, si seguimos manteniendo esta curva en este índice, lo más probables es que un par de semanas podríamos estar o la próxima semana podríamos ser una de las comunas que pasaría al Fase Cuatro, así que una vez más reiterar el llamado a la ciudadanía a respetar y cumplir los protocolos, que de verdad nos ayudaría mucho que pasáramos a la Fase 4, así que eso, no hemos tenido fallecidos durante una sema la lo cual también es muy positivo ¿ya? por lo menos la cifra ahora que estamos en Fase 3 y el desplazamiento de los ciudadanos la cifra se ha mantenido buena y eso también es muy importante, y el trabajo colaborativo, así que so.

Tabla Ordinaria: Tomamos el Acuerdo para aprobar el Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal (PADEM) 2021, primero quiero todo quiero agradecer al Concejo Municipal, a los gremios que participaron, hubo mucha participación y también fue una solicitud e inquietud de este concejo, que fuera participativo, lo cual nosotros obviamente escuchamos el llamado de los ciudadanos, perdón del Concejo Municipal y hemos hecho que esto sea una instancia de participación, lo cual agradecemos a todos los que participaron y trabajaron en la realización de este instrumento que es tan importante para la educación comunal, así que partiendo obviamente por este concejo municipal agradezco mucho los tiempos de las reuniones y sé que fueron largos y

extensos y esperemos que haya sido muy productivo, por lo tanto una vez agradecidas las instancias de la participación en las reuniones, tomamos votación:

Concejal Silva: buenos días, yo **RECHAZO** porque falta la información que solicitamos en las reuniones de trabajo, no me llegó por lo menos a mi correo el balance de ejecución presupuestaria, los pasivos exigibles, el informe de infraestructura y el informe de los juicios que tienen pendientes, el detalle de las 22 personas que tiene contratadas sobre los Asistentes de la Educación, el informe de licencias médicas que no llegaron y también creo que fue un error hacer un concurso a cinco meses de una elección municipal y por la nula inversión en tiempos de pandemia y del Covid-19, con todos los antecedentes yo rechazo.

Alcalde Miguel Araya: solo para la ciudadanía, la información fue enviada hoy en la mañana.

Concejal Henríquez: alcalde, tal como usted señala que las informaciones fueron enviadas hoy día en la mañana. le rogaría a los encargados especialmente a Nicolás, que todas las solicitudes que hicimos durante las reuniones de concejo, especialmente la de Claudio Pardo Paredes, me gustaría que la enviaran y confío plenamente en la información que entregaron tanto la señorita María Eugenia como don Cristian y Nicolás Romo, porque durante las reuniones fuimos aclarando la situación de Claudio Pardo Paredes, por lo tanto confío en esos documentos como lo señalaba que los enviaron hoy día en la mañana, yo por el esfuerzo, sacrificio que han hecho los distintos funcionarios de la Corporación, especialmente los sindicatos gracias a ellos y los felicito por el trabajo que ellos realizaron, yo voy a APROBAR este PADEM para el 2021, porque esperemos que el Covid para el próximo año no tengamos problemas en la educación de nuestros hijos, por una buena educación de nuestra comuna, por el esfuerzo que están Haciendo los distintos dirigentes de los estamentos de la Corporación, yo voy a aprobar en esta oportunidad, solicito que me envíen digitalmente y en papel lo más pronto posible lo que quedaron de enviar oportunamente, pero confío en la honestidad de los funcionarios que tiene que hacernos entrega de estos documentos, **APRUEBO** señor alcalde con la indicación señalada anteriormente ¿me escucha? No le escucho alcalde.

Alcalde Miguel Araya: se me cae la señal en mi computador, les pido las disculpas correspondientes, me arranque a la oficina del administrador, muchas gracias don Hernán, lo estaba escuchando, pero algo está pegado en mi computador.

Concejal Ávila: yo **RECHAZO** alcalde

Concejal Álvarez: yo señor alcalde voy a **RECHAZAR** este PADEM porque en primer lugar creo que diez minutos antes del Concejo es casi una falta a la probidad que te envíen la información tan tarde, no alcanzamos a revisarla sobre el tema del funcionario que teníamos algunas dudas, también quiero destacar la participación de los gremios, lo bueno se destaca de todas formas, sé que trabajaron juntos en este PADEM eso lo voy a reconocer, se que faltó también porque los Asistentes de la Educación nos comentaron que la participación fue muy a tras mano, hay un micrófono abierto por favor señor

alcalde ¿no sé si voy a poder continuar argumentando porque hay algunos ruidos, ahí sí. Los asistentes de la Educación nos comentaron que el tiempo fue muy acotado en participación, deben trabajar un poquito más en eso, la SUTE también nos comentaba de que a pesar de que trabajaron no hubo participación de los gremios en las acciones y en el presupuesto mismo, además señor alcalde como dije anteriormente, lo bueno se reconoce, reconozco que existió si participación no como la hubiésemos querido todos, reconozco los esfuerzos que ha hecho la Corporación en este caso, el tema de cancelar las deudas por rentas de primera y segunda categoría, las multas perdón, también el tema de las deudas previsionales que tenían con los docentes y los Asistentes que han sido pagadas en su totalidad y que con esto han terminado con los juicios y todo eso, hay que reconocerlo, es un trabajo que ha realizado, tampoco podemos desconocer que el gobierno de derecha se desentiende de la educación disminuyendo el FAE en un 26,74% para el año 2021 esto perjudicando a muchos estudiantes, también el aporte municipal que quizá nunca se hace pero esta acá, baja en trescientos diez millones de pesos que también eso habla muy mal de este gobierno local en el tema educación, además vemos como disminuye el presupuesto para el año 2021 en cerca de quinientos siete millones de pesos y eso nos tiene muy preocupados y es por eso señor alcalde y porque la información llegó tarde a nuestros correos, además llegó con dualidades en algunos contratos es que yo **RECHAZO** señor alcalde.

Alcalde Miguel Araya: muchas gracias Concejal Marcelo Álvarez, concejal Manuel Sánchez.

Concejal Sánchez: Primero alcalde yo quiero alinear el trabajo de educación, valoro la integración a las comisiones de este PADEM donde la participación siempre como concejal la he solicitado y en este PADEM se cumplió incluyendo a directores, jefes técnicos, docentes, Asistentes de la Educación, a estudiantes, a apoderados y especialmente a los gremios, veo un PADEM ordenado, planificado pero por sobre todo desde la introducción ya que explica como este instrumento se presta de una forma estratégica para que dé cabida a las necesidades que sabemos que van a seguir durante el año 2021, quiero dejar en claro que primero, está financiado este PADEM, segundo, se ha movilizado de ocho colegios insuficientes a uno y medio, que eso es sumamente positivo, y tercero, quiero, hoy en nuestra comuna tenemos el primer liceo bicentenario y eso es mucha alegría para nuestra comuna y por último alcalde quiero recalcar el tema de las matrículas, que ha sido algo sumamente importante y que del año 2017 hasta la fecha ha aumentado en mil doscientos estudiantes y eso es algo significativo, porque se ha hecho una tarea significativa en el área municipal, es por ello de que yo **APRUEBO** alcalde.

Concejal Salinas: gracias alcalde, yo quiero comentar dos o tres cosas con respecto al PADEM, en primer lugar quiero felicitar a todos los funcionarios de la Corporación que hicieron posible esto, de la Corporación, a los profesores, a los técnicos, a los gremios todos fueron fundamentales, vimos una tremenda participación y acá hay elementos que son muy importantes que tenemos que tener en cuenta, en primer lugar este es un PADEM que está completamente financiado y eso es un tremendo aporte y es un tema que tenemos que valora y en segundo lugar es que fue entregada toda la información en

forma oportuna, información veraz y por lo cual todos podemos tener acceso y no hay ninguna complicación al respecto, pero también tenemos razones para estar contentos en materia de educación en nuestra comuna, hemos tenido como bien lo decía anteriormente, hemos pasado de colegios con insuficiencia, que vale decir que teníamos ocho colegios cuando recibimos esta administración, la administración teníamos ocho colegios que estaban en insuficiencia y colegios que estaban a punto de cerrar y tal la gestión que se realizó es que hoy día estamos solamente con uno de ellos y el desafío naturalmente va a ser sacar esos colegios de la insuficiencia, por otro lado tenemos un colegio, que es el Colegio Técnico Profesional, un colegio que está dando esperanza a muchos jóvenes en materia técnica, eso es un colegio bicentenario, es una tremenda alegría, el primer liceo que es bicentenario público municipal que tenemos en nuestra comuna y eso está permitiendo también nuevas oportunidades, sabemos que la mejor herramienta que le podemos dejar hoy día a los jóvenes es darle una educación de calidad y que sea un colegio bicentenario demuestra que es un colegio de excelencia, por lo tanto estamos muy contentos por eso, por otro lado, hace mucho tiempo y aquí yo creo que hay que estar muy conscientes de esto, hace mucho tiempo en nuestra comuna no se habían tenido las cotizaciones de los profesores pagadas al día y hoy día las tenemos y eso demuestra que se está haciendo un buen trabajo, hemos mejorado de forma significativa en infraestructura en todos nuestros colegios municipales, hemos aumentado la matrícula, cuando vemos que la tendencia a nivel nacional es que en los colegios municipales disminuye la matrícula, en nuestros colegios está aumentando la matrícula, por lo tanto aquí uno puede decir que se han hecho bien las cosas en materias educacionales, que hemos puesto el foco en la calidad de la educación, que eso es fundamental, que hemos puesto el foco en nuestros estudiantes, en nuestros alumnos, por tanto aquí se pueden tener muchas interpretaciones, se puede decir lo que se quiera, pero hay una sola cosa clara, es que son datos, datos objetivos y los datos objetivos no mienten y los datos objetivos son uno solo, por lo tanto aquí se puede especular y decir muchas cosas, velando por intereses políticos partidarios de los mismos que estuvieron por más de doce años la educación en nuestra comuna sin pagar a los profesores, pero hoy día los datos objetivos son uno solo, hemos cumplido con nuestros profesores, hemos cumplido con nuestra comuna, hemos cumplido con nuestros estudiantes por tanto alcalde felicitarlo a usted, felicitar a Miguelina en cargada de la Corporación, Nicolás Romo, María Eugenia, Cristian Valdebenito, a todos quienes fueron parte de este PADEM y que han permitido que en esto cuatro años de esta gestión le estamos devolviendo la cara a la educación pública, a la educación Municipal, alcalde en estos últimos cuatro años no tengo problema en APROBAR este PADEM año 2021, gracias.

Alcalde Miguel Araya: muchas gracias concejal. Bueno efectivamente en educación nosotros hemos avanzado mucho en mi gobierno comunal. De verdad agradezco a la Corporación, a todos los funcionarios, es difícil y nos faltan muchas cosas por hacer, eso uno siempre tiene que reconocerlo, si le devolvemos la dignidad a los profesores por un derecho que aquí lo tenían instaurado como que era algo normal que no se pagaran las imposiciones por muchos años, ya sabiendo que es un derecho y que nosotros hemos reintegrado ese derecho a los profesores, porque es un derecho, lo hemos logrado y se pudo solamente en tres años lo logramos, otra deuda histórica de los profesores se podría decir, pero se hizo, que cuando hay un interés de verdad las cosas se pueden

hacer, y eso quedó demostrado en mi gobierno comunal, también decirles que sí, nos faltan muchas cosas por hacer, pero poco a poco hemos ido ordenando la Corporación, como usted dijo concejal Salinas, cuando en otros municipios la educación pública las matriculas van a la baja, en nuestra comuna va todo lo contrario, vamos nadando contra la corriente, nosotros vamos aumentando la educación, las matrículas y van a seguir aumentando, por eso vamos proyectando construir un liceo nuevo, tener condiciones, hemos mejorado infraestructura en todos los colegios, lamentablemente este año por la pandemia nadie ha visto los avances, los patios que hemos mejorado, en los patios de los Kínder, en los baños hemos hecho mejoras, bueno ha habido un avance sustancial y lo más importante es que hoy día hemos creado una red de educación de aulas digitales, tenemos casi a la gran mayoría del alumnado de nuestros colegios públicos conectados en nuestras aulas digitales, hemos hecho un esfuerzo tremendo porque estamos preocupados y para el próximo año en el PADEM 2021 tenemos programado, difícil que volvamos, pero tenemos pensado seguir con estas aulas digitales, quereos entregarles también herramientas a los profesores, por ejemplo está pensado en más de ciento cuarenta notebook para los profesores del liceo A N°131, cosas que son de verdad, que son importantes y necesarias y que estamos preocupados, vamos a seguir con esta conectividad de entregar estas aulas digitales, porque creo que o vamos a volver el próximo año, y eso de verdad ha sido un esfuerzo, un compromiso que tenemos con la educación, darle dignidad a los chiquillos, igualdad de oportunidades a todos, que no haya desigualdad como la hubo por mucho tiempo, de verdad yo agradezco a todos los que trabajaron, a todos los gremios, a todos los que hicieron posible este PADEM ¿ay? Siempre se puede más, año a año vamos a seguir avanzando, gracias a todos. Yo **APRUEBO** por si no lo dije, por tanto agradecer a María Eugenia y a la gente de educación que lo hicieron posible y por supuesto al Concejo Municipal darle las gracias por las horas de reunión que sé que fueron muy extensas, así que muchas gracias, se levanta la sesión siendo las 09:50 horas.



GERONIMO MARTINI GORMAZ
Abogado
Secretario Municipal
Ministro de Fe

GMG/jfl.